

Email an alle staatlichen Stellen, die irgendwie mit E-Voting zu tun haben.

Betreff:

E-Voting: Chance oder Gefahr? Sind 600 Mio. Franken Steuergelder zu verantworten?

Grüezi,

Gehören Sie zum Datenschutz, einer E-Government Stelle, zur Arbeitsgruppe „Vote électronique“ oder sind Sie Publizist im E-Bereich? Dann ist E-Voting sicher auch für Sie ein wichtiges Thema.

Die geplante Investition von etwa 600 Millionen Franken kann bei der heutigen Finanzsituation mit keinem Argument gerechtfertigt werden.

Die immensen Einführungs- und Betriebskosten stehen in keinem Verhältnis zu den kleinen Kostenersparnissen und dem fraglichen Nutzen.

Der Verein WA-CH möchte, dass die Öffentlichkeit über alle Faktoren wie Kosten, Ersparnisse, Chancen und Gefahren aufgeklärt wird. Die bisherigen, beschönigenden Argumente von Politikern, Informatikern und den kommerziellen Anbietern sind zu einseitig. Auch die vielen im Ausland gemachten negativen Erfahrungen mit E-Voting müssen berücksichtigt werden.

Durch unsere intensiven Studien über Wahl- und Abstimmungsprozesse in diversen Ländern, und vor allem in der Schweiz, sind wir zur Überzeugung gelangt, dass die Einführung von E-Voting nicht nur eine ganz und gar unnötige, sondern auch eine sehr gefährliche Sache ist und zu einem riesigen Fiasko führen könnte.

Hingegen sind wir der Meinung, dass E-Government prinzipiell eine sinnvolle Sache ist. So kann z.B. die Kontrolle von Unterschriften bei Initiativen und Referenden, wie auch einige andere Prozesse beim Wählen und Abstimmen, mit Informatik sinnvoll unterstützt und vereinfacht werden. Das Abgeben und Auszählen der Stimmen sollte jedoch unbedingt in der Hand und unter Kontrolle der Gemeinschaft der Stimmbürger bleiben.

Auf unserer Homepage WACH.ch finden Sie detailliertere Informationen. Wir sind auch gerne bereit, unsere Argumente persönlich zu erklären.

Mit freundlichen Grüssen

Beat Fehr
Präsident

Verein WA-CH
Dornacherstr. 393
CH-4053 Basel
Tel: 061 643 00 78
Fax: 061 643 00 71
Mail: Kontakt@WACH.ch

P.S.: Am Mittwoch, den 18. Mai 2005 um 20 Uhr führt der Verein WA-CH in Basel eine Informationsveranstaltung unter dem Titel "E-Voting: Schritt zu einer modernen Schweiz oder Gefahr für die Demokratie?" durch.

Infos auf WACH.ch / Aktuell